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Les deux écoles de 
La Verrière détruites 
lors des émeutes 
urbaines de juin/
juillet dernier vont 
céder la place à 
un groupe scolaire 
d’ici… trois ans.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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La Verrière va reconstruire un groupe 
scolaire au Bois de l’Étang

Les deux écoles de La Verrière 
détruites lors des émeutes 

urbaines de juin/juillet dernier 
vont céder la place à un groupe 

scolaire d’ici… trois ans.

Après l’urgence, c’est 
maintenant l’heure de 
la reconstruction. À La 
Verrière, où l’école du 

Bois de l’Étang a été totalement 
ravagée par un incendie lors des 
émeutes urbaines de juin/juillet 
dernier, et l’école des Noés en partie 
détruite, la municipalité a décidé 
de reconstruire un véritable groupe 
scolaire. L’émotion alors suscitée 
avait provoqué un formidable élan 
de solidarité (lire encadré) et permis 
d’accélérer la mise en route de ce 
projet de reconstruction.

L’aide  
du département  

des Yvelines

Avec l’aide du département des 
Yvelines, à qui la ville de La Verrière 
a délégué la maîtrise d’ouvrage, la 
municipalité travaille donc sur le 
nouveau groupe scolaire. « Le dépar-
tement des Yvelines a une force de frappe 
technique considérable par rapport aux 
petits équipes municipales, forcément 
plus limitées en compétences techniques 
que le Département. Ils ont aussi des 
moyens financiers plus impactants 
qui nous sont d’une immense aide  », 
souligne Nicolas Dainville (LR), le 
maire de La Verrière, reconnaissant.  

Ce nouveau groupe scolaire regrou-
pera l’école des Noés et l’école du Bois 
de l’Étang en tenant compte de la 
prospective scolaire du quartier. Des 
réunions ont lieu toutes les semaines 
avec l’équipe du Département, sur la 
base d’une prospective qui est faite 
pour que l’école soit dimensionnée 
aux nouveaux effectifs scolaires liés à 
l’évolution du quartier. « Nous serions 
sur 17 classes. Nous avons prévu pour 
un peu plus d’enfants qu’aujourd’hui 
pour tenir compte justement de la 
diversification urbaine, en termes de 

logement, qui est en œuvre dans les 
années qui viennent », précise le maire. 

Une réflexion, en lien avec l’évolution 
du quartier et ses futurs aménage-
ments, a également été lancée avec 
le concours de la Fabrique urbaine, 
qui est le prestataire de services au 
niveau de l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines. L’une des 
pistes de réflexion porte justement 
sur la possible création d’un parvis 
devant l’école pour sécuriser les accès 
et « pour créer un espace de convivialité 
qui manque un petit peu aujourd’hui, 
reconnaît Nicolas Dainville. Nous 
travaillons également sur des parkings 
pour les enseignants, parce qu’au-
jourd’hui cela manque. Nous aurions 
une trentaine de places réservées pour 
le personnel de l ’Éducation nationale 
et les enseignants, qui seraient sécurisées 
dans l ’enceinte de l ’école. » 

 « Une école  
qui soit esthétique »

Dans la lignée de ce qu’il fait lors des 
réhabilitations ou reconstructions 
de ses collèges, le Département se 
veut particulièrement attentif sur les 
normes environnementales les plus 
strictes et les plus innovantes. Des 
matériaux biosourcés, comme le bois, 
pourraient être particulièrement 
privilégiés. 

«  Et puis j’aimerais bien personnel-
lement, d’un point de vue urbain 
et architectural, une école qui soit 
esthétique, espère le maire de La 
Verrière. Je ne veux pas du cubique pur, 
mais dans une architecture esthétique, 

rassurante, innovante, pour redonner 
de l ’attractivité à l ’école. Le centre de 
musique baroque de Versailles était 
partenaire de cette école et cela lui 
redonnait de l ’élan, de l ’originalité, de 
l ’excellence atypique qui attirait beau-
coup d’élèves. Il faut que l ’on retrouve 
cette capacité à attirer les élèves du 
village, car dans la carte scolaire nous 
avons une partie des enfants du village 
dans cette école, et attirer les enfants 
du quartier du Bois de l ’Étang égale-
ment évidemment. Nous menons une 
réflexion sur la dimension d’excellence, 
d’innovation, soit pour les langues, soit 
pour les sciences. »

La Ville va notamment s’inspirer 
de ce qui se fait déjà ailleurs et 
des bonnes pratiques, notam-
ment à Carrières-sous-Poissy et 
à Chanteloup-les-Vignes, lors de 
visites d’ores et déjà programmées. 
«  Je suis déjà allé voir une école du 
Blanc-Mesnil qui est une superbe 
école et un modèle. C’est le groupe 
scolaire Chevalier de Saint-Georges, 
virtuose en musique. C’est un bon 
exemple de ce que je voudrais mettre en 
place : une école magnifique au niveau 
architectural, qui s’inspire de canons 

de type Jules Ferry, avec un intérieur 
flambant neuf et ultra-moderne et la 
dimension musicale qui permet à l ’école 
de rayonner au-delà de la ville », assure 
Nicolas Dainville.

La Ville va également profiter 
de l’occasion pour poursuivre le 
déploiement du numérique sco-
laire. « Paradoxalement, comme nous 
n’avons pas beaucoup d ’écoles, nous 
sommes l ’une des villes de l ’agglomé-
ration saint-quentinoise les mieux 

équipées. Nous avons pu aller plus 
vite. Nous voulons continuer à équiper 
nos classes et à former les professeurs 
avec les TNI. Nous avons distribué 
les tablettes, nous avons de petits 
robots. Nous voulons être attractifs », 
confirme le maire.

25 millions d’euros  
pour la reconstruction  

du groupe scolaire

Les premiers échanges avec l’Édu-
cation nationale font semble-t-il 
ressortir des retours très positifs et 
la volonté de privilégier des espaces 
modulables, selon le souhait de l’aca-
démie. Pour une enveloppe autour 
de 25 millions d’euros, le groupe 
scolaire devrait être reconstruit sur 
l’emplacement de l’école élémentaire 
qui a été brûlée. « Nous ne toucherions 
pas à la maternelle pendant la durée 
des travaux. Cela pourrait se faire 
en site occupé. D’autant que le projet 
doit normalement prendre trois ans, 
remarque le maire. Nous espérons 
avoir des financements de l ’Anru 
(Agence nationale du renouvellement 
urbain) aussi, car cette école était 
concernée par l ’Anru. »

Le cahier des charges techniques est 
en cours d’élaboration. Les scellés 
de l’école ont été levés. Tous les 
diagnostics, notamment amiante, 
ont été lancés. Il faudra ensuite 
tout déconstruire, lancer les études, 
et « consulter les parents d ’élèves pour 
leur présenter les plans et recueillir les 
attentes. Nous avons déjà eu beaucoup 
de retours via les réunions Anru.  
J’espère que nous pourrons lancer les 
travaux dans un an, un an et demi », 
conclut Nicolas Dainville. n

 LA RÉDACTION
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Le nouveau groupe scolaire regroupera l’école des Noés et l’école du Bois de 
l’Étang en tenant compte de la prospective scolaire du quartier. 
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Depuis la rentrée de septembre, l’ERPD accueille les 174 élèves de l’école 
élémentaire du Bois de l’Étang, détruite pour un incendie dans la nuit du 28 
au 29 juin dernier. 
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Un formidable élan de solidarité

Après les incendies et les dégâts considérables qui ont ravagé l’école 
du Bois de l’Étang et l’école de Noés, la municipalité de La Verrière a 
été obligée de se réorganiser en urgence, et en un temps record pour 
pouvoir assurer une rentrée scolaire relativement normale pour les 
enfants. Grâce à l’intervention quasiment immédiate de la région Île-
de-France, huit salles de classe ont été aménagées à l’ERPD (École 
régionale du premier degré) et la municipalité a pu en aménager trois 
dans l’école maternelle du Bois de l’Étang, restée fort heureusement 
intacte, pour y accueillir les élèves de l’école des Noés.

«  Nous avons eu un élan de solidarité incroyable, notamment avec une 
cagnotte de 3 000 euros et énormément de dons des villes et des écoles du 
département. Nous avons des armoires, des tables, des jeux, pour le centre de 
loisirs qui a aussi été incendié. Du matériel de sport, du matériel de bureau… 
on a eu une salle remplie de dons que nous sommes encore en train de trier », 
explique Nicolas Dainville.

Et de poursuivre : « Et puis il y a eu une formidable mobilisation des par-
tenaires. La Région et l ’Agglomération nous ont beaucoup aidés pour mettre 
en place les lignes de bus pour emmener les enfants [...] à l ’ERPD [...]. Ce 
sont tout de même trois bus, matin, midi et soir avec des allers-retours pour 
le déjeuner. Cela coûte tout de même 300 000 euros et c’est financé par Île-
de-France Mobilités et par moitié par l ’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines. C’est une aide extrêmement précieuse pour éviter tout risque de 
déperdition scolaire et faciliter la vie des familles malgré l ’épreuve. » 

LA VERRIÈRE
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TRAPPES  La Ville 
engagée en faveur 
de la transition 
écologique
Réunion publique et groupes 
de travail… la commune 
poursuit ses actions en 
faveur de la transition 
écologique pour faire face au 
réchauffement climatique. 
« Depuis le début du mandat, la muni-
cipalité trappiste a initié une démarche 
ambitieuse de transition écologique 
visant à faire de Trappes une ville pilote 
de l’écologie populaire. L’objectif est 
clair : adapter la ville au réchauffement 
climatique et améliorer le cadre de vie des 
Trappistes », indique la municipalité. 
Ainsi, après une première réunion 
publique organisée le 24 octobre par 
la Ville sur la transition écologique, la 
commune poursuit ses actions sur ce 
thème avec deux groupes de travail. 
Le premier aura lieu le mercredi 8 
novembre à 19 h dans la salle des 
4 Saisons à l’hôtel de ville et portera 
sur le développement des énergies 
renouvelables. Le second groupe 
de travail se déroulera le mercredi 
15 novembre à 19 h, toujours dans 
la salle des 4 Saisons, et aura pour 
thème le développement des mobili-
tés douces. Pour participer à ces deux 
groupes de travail, une préinscription 
est nécessaire sur trappes.fr/ecologie.  

18 000 m² d’espaces se voulant plus 
modernes et adaptés aux évolu-
tions actuelles des modes de travail. 
À Guyancourt, le siège de Sodexo 
France – où travaillent 1 200 per-
sonnes, sur les 28 000 salariés du 
groupe en France – a opéré une pro-
fonde rénovation de ses locaux inau-
gurés dans leur nouvelle version le 19 
octobre dernier. Des locaux où l’entre-
prise spécialisée dans la restauration 
collective est implantée depuis 2009. 

Mais des locaux qui ont donc entiè-
rement été remis à neuf. Les travaux 
de rénovation se sont déroulés de 
septembre 2021 à mars 2023, coû-
tant 6 à 7 millions d’euros à Sodexo. 
Le site porte le nom de Maison So-
dexo. « Le Covid a beaucoup bouleversé 
les environnements et les habitudes de 
travail », a expliqué Bruno Vaquette, 
directeur général de Sodexo France, 
lors des discours inauguraux, évo-
quant le « mode hybride entre présence 

et télétravail. Au moment du Covid, on 
a souhaité réinventer complètement nos 
espaces de travail, de façon [...] qu’ils 
s’adaptent à ces nouveaux modes de vie, 
et que l’ensemble de nos collaborateurs et 
collègues se sentent bien », ajoute-t-il. 

«  Les anciens aménagements dataient 
de 2009 et ne correspondaient plus aux 
nouveaux modes de travail, pour les-
quels il faut prendre en compte la digi-
talisation, le télétravail… », abonde 
Domitienne Meyer, responsable des 
projets immobiliers chez Sodexo. 
Désormais, les salariés du site guyan-
courtois bénéficient d’espaces de tra-
vail équipés de casiers connectés, où 
ils peuvent déposer leurs effets per-
sonnels, d’un social hub où ils peuvent 
se retrouver, ou encore de trois points 
de restauration : le restaurant d’entre-
prise avec 40 % de plats végétariens 
et entre 25 et 35 % de produits locaux 
, un coffee shop où « on peut dégus-
ter un café bio et écoresponsable, du jus 
frais, une carte flexitarienne composée 
de snacks salés et sucrés, servis par des 
baristas », et un « corner » FoodChé-
ri offrant « une solution de restauration 
alternative au restaurant d’entreprise », 
détaille Domitienne Meyer. 

Dans le hall, une « Place du village » 
est aménagée avec une décoration 
dans cet esprit. «  On peut y travail-
ler, recevoir des clients, des fournis-
seurs, de manière informelle, ou alors se 

détendre  », expose la responsable des 
projets immobiliers. Les bâtiments 
(ou plateaux) représentent eux des 
régions françaises. « Au siège de Sodexo 
monde, à Issy-les-Moulineaux, chaque 
étage était un continent. Nous, on a 
réaménagé les locaux de bureaux en pro-
vince et on a appelé ça des ‘‘Maisons’’, et 
à chaque fois, on a essayé, dans la décora-
tion, de faire un ancrage local. Ici, comme 
c’est le siège de Sodexo en France, on a 
voulu que chaque bâtiment représente 
une région  », explique Domitienne 
Meyer. Par exemple, un des bâtiments 
porte le nom de Pyrénées, tandis que 
d’autres bâtiments portent le nom de 
Belle-Île (avec un esprit mer), Pro-
vence ou encore Champagne. 

Sodexo souligne aussi la coconstruc-
tion mise en œuvre pour le réamé-
nagement des locaux. « Pour le nom 
des bâtiments, c’est les résidents (sala-
riés, Ndlr) qui ont choisi. Les éléments 
de décoration, ç’a été  aussi choisi par 
les résidents  », affirme Domitienne 
Meyer. L’organisation des bureaux se 
veut elle adaptée aux modes de tra-
vail actuels. « Les gens avaient exprimé 
leur souhait de bénéficier de territoires 
d’équipes. C’est ce qu’on a fait sur les 
autres plateaux, avance-t-elle. Par 
contre [dans le social hub], c’est ouvert à 
tous. Par exemple, un directeur régional 
qui vient à une réunion, s’il veut après 
se poser pour travailler, il se déplace pour 
la journée, et il travaille ici. » n

Le siège guyancourtois 
de Sodexo a fait peau neuve 
Le siège de Sodexo France, à Guyancourt, a subi 
d’importants travaux de rénovation  de septembre 2021 
à mars 2023, afin de repenser ses espaces de travail et 
de les adapter aux usages actuels des salariés. 

 ALEXIS CIMOLINO

« On a souhaité réinventer complètement nos espaces de travail, de façon 
[...] qu’ils s’adaptent à ces nouveaux modes de vie, et que l’ensemble 
de nos collaborateurs et collègues se sentent bien », affirme Bruno Vaquette. 
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Jooks est une application mobile 
gratuite qui propose de découvrir 
une ville autrement, en se prome-
nant, en courant, à vélo ou encore en 
fauteuil roulant. Elle a été lancée il y 
a plus de six ans et est présente dans 
plus de 300 villes dans le monde. 
Véritable succès, Jooks est utilisée 
quotidiennement par un millier 
d’utilisateurs, avec une moyenne 
de 8 km parcourus. La Gazette s’est 
entretenue avec Olivier Lebleu, co-
fondateur de l’application, qui nous 
a expliqué sa genèse et l’arrivée de 
celle-ci à Trappes - seule commune 
de SQY présente sur l’application -, 
où six parcours touristiques et spor-
tifs sont désormais proposés.

« Je travaillais un peu partout dans le 
monde et, sur les 200 hôtels que j’avais 
fréquentés dans différents pays en 
France comme à l’étranger, il y en a 
seulement deux qui ont été capables de 

me dire où aller courir […]. C’est en 
partie ça qui nous a donné l’idée, à mon 
associé (Christophe Minodier, Ndlr) et 
à moi, de faire cette application. Nous 
définissons Jooks comme une applica-
tion de tourisme sportif et actif. Pour la 
développer, on s’est dit que nous allions 
utiliser la technologie via un appareil 
que tout le monde a dans sa poche tout 
le temps  : son smartphone. L’idée de 
départ, c’était vraiment de proposer des 
parcours spécifiques pour les gens qui 
courent. Aujourd’hui, nous avons élargi 
l’application aux gens qui souhaitent 
simplement se balader à pied, à vélo », 
explique Olivier Lebleu.

Et de poursuivre  : «  Nous avons 
pensé l ’application pour qu’elle puisse 
être utilisable par un maximum de 
gens. Par exemple à Trappes, le par-
cours poussettes/PMR peut être fait 
avec un fauteuil roulant manuel sans 
assistance électrique. Pour élaborer ce 

parcours nous avons regardé le déni-
velé, le type de terrain emprunté tout 
en prenant soin d’éviter les trottoirs 
trop étroits, les pavés… pour la sécu-
rité et le confort des utilisateurs. »

À Trappes, ces six parcours sont 
nommés  : poumon vert, pous-
settes/PMR, culturel, entraîne-
ment courses de Trappes 10 km/
semi-marathon, liaison espaces 
sportifs extérieurs, et découvre ta 
ville. Chaque parcours à un thème 
spécifique. Quand l’un propose de 
pratiquer une activité physique ur-
baine avec le mobilier ou les agrès 
sportifs existants, un autre offre un 
véritable bol d’air frais au milieu 
de la nature depuis l’Île de loisirs 
jusqu’au bassin de la Boissière.

Quid du fonctionnement  ? Très 
simple d’utilisation, l’application 
guide, visuellement ou vocalement, 

l’utilisateur tout au long des diffé-
rents parcours qui sont agrémentés 
de points d’intérêt. Des explica-
tions sont apportées aux abords de 
chaque point d’intérêt (par exemple 
des explications historiques sur 
le cinéma Le Grenier à sel). «  Les 
gens qui courent n’ont pas envie de 
regarder leur téléphone, donc il fal-
lait que les instructions soient vocales. 
Aujourd’hui, [...] vous avez également 
la possibilité de lire les explications di-
rectement sur téléphone, car la plupart 
des marcheurs sont souvent en groupe 
et préf èrent suivre les indications sur 
l’écran », continue le cofondateur.

Point fort de l’application, le guidage 
s’effectue uniquement par GPS, sans 
utilisation des données mobiles, et 
l’application fonctionne également 
dans les zones blanches dépourvues 
de connexion internet.  « Aujourd’hui, 
il est d’ores et déjà possible de découvrir 
le parcours de la cérémonie d’ouverture 
des Jeux olympiques de Paris 2024. […]  
Il y a pas mal de villes dans lesquelles 
on a mis en valeur les sites sportifs, qui 
pour certains seront sites olympiques », 
conclut Olivier Lebleu. Si vous êtes 
intéressés, rendez-vous sur l’App 
Store ou le Play Store pour téléchar-
ger l’application. n

Jooks, l’application de tourisme actif et sportif, 
débarque à Trappes
Jooks propose aux sportifs en herbe ou aux gens qui désirent se promener 
tranquillement des parcours à faire à pied, à vélo, en marchant ou en courant, 
pour découvrir une ville d’un nouvel œil. 

 PIERRE PONLEVÉ

Le cinéma Le Grenier à sel, bâtiment du XVIe siècle, est un des points d’intérêt 
du parcours « culturel » proposé par l’application. L’un des six parcours 
touristiques et sportifs proposés à Trappes.   
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VOISINS-LE-BRETONNEUX   
Une réunion 
d’information sur 
les conseils de 
quartier organisée 
le 15 novembre
La Ville organise une réunion 
portant sur les conseils 
de quartier le mercredi 15 
novembre à 20 h à la mairie. 

Les Vicinois qui le désirent peuvent 
participer à une réunion d’information 
publique sur les conseils de quartier 
dans la commune, organisée le mercre-
di 15 novembre à 20 h, dans la salle du 
conseil municipal. « [...] la Ville compte 
trois conseils de quartier [créés en 1996]. 
Cette instance de concertation favorise la 
participation des habitants à la vie locale 
et les associe aux projets de la municipa-
lité », précise la Ville sur son site inter-
net. Pour devenir conseiller de quartier, 
deux conditions sont à respecter : il 
faut résider ou travailler à Voisins-le-
Bretonneux et être, au minimum, âgé 
de 16 ans. Les inscriptions s’effectuent 
sur internet ou en mairie. Une charte 
de fonctionnement des conseils de 
quartier doit être signée avant le 
11 décembre inclus, pour valider toute 
candidature. Quant au renouvellement 
des conseils de quartier, il aura lieu le 
samedi 16 décembre. Plus de rensei-
gnements sur voisins78.fr. 
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 EN IMAGE
PLAISIR  130 enfants plantent une micro-forêt près de la station-service Auchan

Du 24 au 27 octobre, Aushopping Grand Plaisir organisait la plantation d’une micro-forêt sur une parcelle engazonnée et inutilisée lui appar-
tenant, située en face de la station-service Auchan. 130 enfants sur quatre jours, issus de centres aérés plaisirois, plus des enfants inscrits indivi-
duellement avec leurs parents et des salariés d’enseignes d’Aushopping, ont planté 1 000 arbres sur ce terrain de 330 m², encadrés par l’entreprise 
BeeForest, spécialisée dans la création de micro-forêts urbaines, naturelles, participatives et pédagogiques. « On sensibilise tout particulièrement les 
enfants, car, quand on plante des arbres, c’est pour les générations futures, donc pour eux », confie Mathieu Verspieren, dirigeant fondateur de BeeForest. 
Avec l’aide de 25 t de compost végétal, diverses espèces d’arbres et arbustes pousseront dans cette forêt qui deviendra dense à l’avenir.

Magny-les-Hameaux poursuit sa 
démarche de transition écologique 
et de valorisation de son patrimoine 
naturel et comestible. Dans ce cadre 
la Ville a inauguré, le 7 octobre sur la 
plaine de Chevincourt, des parcours 
comestibles. Une initiative lancée 
au début de l’été et permettant de 
se promener sur trois parcours dif-
férents agrémentés de panneaux 
explicatifs, de découvrir les arbres 
fruitiers qui les jonchent, et bien 
sûr goûter aux fruits en question. 
Fruits rouges, vigne, et bien d’autres 
espèces sont à retrouver. 

Une idée qui part d’un constat de 
la municipalité. «  Il y a beaucoup 
d’arbres fruitiers sur la commune, il 
y a aussi des jardinières et des plantes 
comestibles. Par contre, on constatait 

que les gens n’osaient pas trop se servir, 
explique Laurence Renard, adjointe 
chargée du territoire durable. Donc 
l’idée, c’était de mettre des panneaux 
‘‘Servez-vous’’. On l’a fait de façon 
temporaire, mais ça n’a pas tenu. Là, 
l ’idée, c’était de faire des panneaux qui 
tiennent bien et qui mettent en avant 
ces fruits et ces plantes, avec le message 
très clair ‘‘Récoltez et dégustez’’. »

L’élue poursuit  : « En discutant de ce 
projet avec les associations et les services, 
on a aussi convenu qu’il y avait d’autres 
potentiels sur la commune que ce qu’on 
avait planté. En l’occurrence, les plantes 
sauvages, les baies qu’on trouve en forêt, 
les châtaignes ou les plantes sauvages 
qui poussent au bord des chemins. On 
est aussi une commune où il y a du pa-
trimoine fruitier très important. »

Ainsi, ont été aménagés ces parcours 
aux distances très variables. Si l’un 
fait 3 km et s’effectue en 45 minutes, 
les deux autres sont respectivement 
longs de 10 et 14 km et nécessitent 
2 et 3 h de marche. « On peut partir 
à la journée jusqu’à Port-Royal pour 
découvrir tout ça  », glisse l’adjointe 
magnycoise. 

Certains des fruits de ces parcours 
auront peut-être servi au concours 
de confitures organisé par la Ville. 
Principal impératif  : que les fruits 
et légumes viennent de Magny. 
Ceux utilisés par Pascal Faillot 
n’ont pas été cueillis sur les par-
cours comestibles, mais dans son 
jardin. Ce Magnycois a remporté 
le 1er prix, remis lors de cette inau-
guration. « Ma femme m’avait parlé 

de ce concours, et comme on aime bien 
déjà à la base faire des petites confi-
tures et des petites gelées assez régu-
lièrement, comme on a un petit jardin 
avec des fruits et légumes, […] on s’est 
dit : ‘‘Tiens, on va faire le concours 
pour se marrer’’. Et on s’est dit qu’il 
faudrait que ce soit un peu original. » 

Sa confiture marie courgette et 
gingembre. D’autres confitures 
candidates (châtaignes, fram-
boises-mûres-lavande, rose…)
ne  manquent pas non plus d’ori-
ginalité, pour le plus grand plaisir 
des papilles. Enfin, déjà en place 
et inaugurées aussi ce jour-là, deux 
bornes de recharge à énergie hu-
maine permettent de recharger son 
smartphone de manière responsable 
et sportive, en pédalant. n

Trois initiatives alliant 
transition écologique et 
démarches ludiques
Avec les parcours comestibles, le concours de confitures 
et les écochargeurs, Magny souhaite accentuer sa 
démarche en faveur de la transition écologique tout en 
impliquant les habitants de manière originale. 

 ALEXIS CIMOLINO
Les parcours comestibles ont été inaugurés le 7 octobre. Si l’un fait 3 km et 
s’effectue en 45 minutes, les deux autres sont respectivement longs de 10 et 
14 km et nécessitent 2 et 3 h de marche. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX TRAPPES   
Un nouveau 
cendrier 
pédagogique 
devant la mairie
Ce cendrier incite de manière 
ludique à jeter sa cigarette 
dans ce dispositif plutôt 
que par terre et porte à huit 
le nombre de cendriers de 
ce type dans la ville. 
Trappes continue d’installer des 
cendriers pédagogiques, à l’instar 
d’autres Villes de SQY. Récem-
ment, un 8e cendrier de ce type a vu 
le jour dans la commune, révèle la 
Ville dans son magazine municipal. 
Il se situe place de la République, 
devant la mairie. Il « incite désormais 
à y jeter sa cigarette plutôt que de la 
jeter par terre, grâce à un vote ludique. 
Les mégots seront ensuite dépollués sans 
utiliser d’eau, et recyclés en maté-
riaux isolants pour le bâtiment ou en 
rembourrage textile. Ainsi, 99,7 % 
du volume collecté peut être valorisé, 
au lieu de polluer l’environnement et 
de coûter cher à éliminer », détaille le 
magazine municipal, rappelant que 
« chaque mégot qui atterrit dans un 
caniveau au lieu d’un cendrier pollue, 
à lui seul, 500 litres d’eau ». 



MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
Fermeture de 
l’avenue du Parc 
pour travaux
L’avenue du Parc est 
fermée à la circulation 
depuis le 6 novembre pour 
travaux, pour une durée qui 
ne devrait pas excéder six 
semaines. 

En raison de la construction 
des bâtiments de l’AgorHa (une 
structure unique en France au 
service des adultes déficients 
intellectuels) de la Fondation 
Anne de Gaulle, à Montigny-le-
Bretonneux, un certain nombre 
de travaux de prolongation du 
réseau d’extension de l’assai-
nissement « eaux usées » sont 
prévus. Ce raccordement des 
nouveaux bâtiments nécessite la 
fermeture de l’avenue du Parc 
à la circulation durant cette 
période. Ces travaux, qui ont 
débuté le lundi 6 novembre pour 
une durée inscrite sur l’arrêté de 
60 jours calendaires maximum, 
devraient en réalité ne durer que 
six semaines.

Depuis plus d’un an maintenant, 
le salon de thé Les Gourmandises 
de Léa et Louise, situé au 6, place 
de Bretagne, à Maurepas, régale les 
amateurs de muffins, cupcakes et 
cookies « faits maison », les amou-
reux des thés de qualité, de véri-
tables cafés et bientôt des bubble 
teas fabriqués en Bretagne à partir 
de produits naturels. Particulière-
ment attentifs à la qualité de leurs 
produits, Laetitia (la responsable 
de l’enseigne) et son mari, tra-
vaillent «  uniquement avec des pro-
duits français », assurent-ils.
 
Depuis quelques semaines main-
tenant, ils ont également lancé des 
formules salées le midi (de 11 h 30 
à 13 h 30, sur place ou à emporter). 
« Ce sont des sunny pockets, explique 
Laetitia. Des pains chauds et crous-

tillants avec l ’intérieur qui reste 
froid. Les crudités restent croquantes 
et ne cuisent pas avec le sandwich. 
Tout est frais. »

Désormais,  
ils aimeraient relancer  

les brunchs

Et désormais, ils aimeraient relan-
cer les brunchs le dimanche après 
la période des fêtes, en janvier. 
« Nous avons trois types de formules : 
une salée, une sucrée et une sucrée-sa-
lée avec nos produits et évidemment 
toujours sur réservation pour pou-
voir préparer au mieux », précise le 
couple. Ils souhaitent aussi propo-
ser des afterworks, un jeudi soir par 
mois, jusqu’à 21 h (le salon, de thé 
ferme à 18  h d’habitude). «  L’idée 
est de prendre un thé, un café, un 

jus de fruits. On va tester pour voir 
si cela prend. C’est parti du groupe 
d’entrepreneurs avec lesquels je fais 
les marchés. Nous nous sommes dit 
que cela pourrait être sympa. Et puis 
nous faisons aussi notre brunch des 
entrepreneurs, tous les mois et demi. 
On se retrouve ici, on échange, on se 
conseille, on s’entraide, etc. Ce n’est 
pas un club, juste un groupe pour le 
moment et ce ne sont que des entre-
preneurs du coin. Deux sont d’ailleurs 
en pleine création d’entreprise. C’est 
l ’occasion de faire un partage d’expé-
rience », remarque Laetitia.

Enfin, ils organisent de petits mar-
chés avec les entrepreneuses. « Nous 
l ’avons fait pour Octobre rose  : avec 
des massages, des produits faits main, 
des produits de beauté naturels, etc. 
Nous allons faire un goûter litothé-
rapie avec les pierres. Chaque parti-
cipante pourra créer son bracelet. On 
va tester. Cela dure à peu près trois 
heures », conclut Laetitia. 

Les Gourmandises de Léa et Louise 
sont à retrouver sur Facebook et 
Instagram. Renseignements au  
01 30 51 92 84 ou 06 67 23 72 47. n

Le salon de thé  
Les Gourmandises de Léa et 
Louise élargit son offre
Le petit salon de thé maurepasien ne manque 
pas d’idées et propose désormais des formules salées 
le midi, sur place ou à emporter.

 LA RÉDACTION

ACTUALITÉS06

« Ce sont […] des pains chauds et croustillants avec l’intérieur qui reste froid. 
Les crudités restent croquantes et ne cuisent pas avec le sandwich », explique 
la responsable au sujet des nouveaux produits proposés. 
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Durant un an, de fin 2021 à fin 
2022, la commune de Villepreux, 
en lien avec Saint-Quentin-
en-Yvelines, a testé un nouveau 
concept d’électrocomposteur pour 
la cuisine centrale. Le résultat étant 
jugé non concluant, cette expéri-
mentation a été arrêtée.
 
« Cela ne fonctionnait pas. L’électro-
composteur a été démonté fin 2022, a 
expliqué Amaury De Jorna, adjoint 
chargé de la transition énergé-
tique, lors du conseil municipal du 
2 octobre dernier. […] Nous avons 

mis fin à cette période de test, liée à 
deux points principaux  : du côté du 
service, il y avait un décalage entre le 
projet testé et la réalité pour les agents 
de la commune, notamment en temps 
passé sur la machine. Le deuxième 
est lié aux remontées d’informations 
des riverains et de l ’école qui nous ont 
interpellés à plusieurs reprises sur un 
problème d’odeurs et un problème de 
bruit. […] Il n’était plus possible de 
garantir une bonne recette pour sortir 
du compost. Cela était principalement 
lié au fait que les repas soient toujours 
des mêmes composants et la machine 

avait du mal à gérer. » 

Et de préciser : « C’était une bonne 
machine, mais pour une autre utili-
sation. Dans le futur, nous n’avons 
pas de projet d’installation d’une 
nouvelle machine, mais plutôt un 
accompagnement de Saint-Quentin-
en-Yvelines sur la réglementation sur 
les biodéchets qui commence en 2024. 
Elle a été reportée pour les cuisines, 
et notamment pour nos six offices in-
cluant la RPA (Résidence personnes 
âgées, Ndlr), à partir de 2025. On va 
travailler plutôt sur la mise en place 
de biocomposteurs à destination des 
riverains pour traiter les biodéchets 
directement sur place. »

De son côté, le maire de Villepreux, 
Jean-Baptiste Hamonic (Mo-
Dem), a souligné qu’effectivement 
« la loi imposera de traiter les déchets 
sur site ». « Il faudra s’organiser, pour-
suit-il. Nous sommes fiers d’avoir pu 
être pilotes avec Saint-Quentin-en-
Yvelines. C’est le principe de l ’expé-
rimentation, concluante ou pas. On 
espère que l ’entreprise tirera certaines 
conséquences de l ’expérience. Du côté 
des services, il y avait l ’idée de le relo-
caliser ailleurs, plus éloigné des habi-
tations avec une variété de déchets 
pour avoir une meilleure composition 
du compost. C’est un allégement de 
charges pour le service de restaura-
tion. » n

Pas de reconduction du test  
de l’électrocomposteur
Le test de l’électrocomposteur effectué durant un an  
à la cuisine centrale de Villepreux ne sera pas reconduit.

 LA RÉDACTION

L’électrocomposteur avait pris place de fin 2021 à fin 2022 à la cuisine 
centrale. 
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YVELINES  Ouverture des candidatures 
pour le label Artisan du tourisme

Lancé en 2023 par la Chambre des 
métiers et de l’artisanat, en partena-
riat avec le conseil départemental 
des Yvelines et la Banque Populaire 
Val de France, le label Artisan du 
tourisme revient pour une 2e édi-
tion. Les candidatures sont ouvertes 
pour ce label visant à faire connaître 
au grand public l’excellence du sa-
voir-faire et de l’accueil des artisans 
qui incarnent l’art de vivre à la fran-
çaise dans le département. 

Remise des labels au printemps

Les critères de sélection sont  : 
la contribution à l’artisanat de 
bouche ou à l’artisanat d’art et 
de création, l’esprit innovant et 
créatif de l’artisan, l’originalité de 
l’entreprise et de son offre, la valeur 
ajoutée apportée par l’artisanat 
dans la région, la représentativité 
du savoir-faire local, la qualité de 
l’accueil réservé aux clients et les 
activités proposées à la clientèle, 
telles que des ateliers, des cours et 
des démonstrations. 

La clôture des candidatures est 
prévue pour le 30 novembre 2023. 
Un jury procédera à la sélection 
des dossiers et une cérémonie de 
remise des labels sera organisée 
au printemps en présence des par-
tenaires et acteurs économiques 
locaux. Le dossier et les détails 
sur le processus et les critères de 
sélection sont disponibles sur  
artisansdutourisme.fr. n

Les candidatures pour la 2e édition du label Artisan 
du tourisme dans les Yvelines sont ouvertes jusqu’au 
30 novembre. 

 EN BREF

Le label Artisan a été lancé en 2023 
par la Chambre des métiers et de 
l’artisanat, en partenariat avec le 
conseil départemental des Yvelines 
et la Banque Populaire Val de 
France.
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VILLEPREUX

MAUREPAS



Autonom
Agence interdépartementale Yvelines et Hauts-de-Seine www.salon-etonomy7892.fr

LE SALON DES ACTEURS
DE L’ADAPTATION 
DU LOGEMENT

MARDI 
14 NOV. 2023 

de 9 h à 17 h 45

OXYGÈNE 

FACTORY

Les Mureaux

L’HABITAT, UN DÉTERMINANT DE SANTÉ ET D’AUTONOMIE

Autonom
Agence interdépartementale Yvelines et Hauts-de-Seine

www.salon-etonomy7892.fr

LE SALON POUR LES FILIÈRES 
PROFESSIONNELLES 
FACE AU DÉFI DE 
L’AUTONOMIE
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COIGNIÈRES  
Le Bibliobus 
passe dans 
la commune 
ce jeudi 
Le Bibliobus est de retour 
dans la ville de Coignières. 
Il passe le 9 novembre à la 
maison de Voisinage et y 
reviendra le 23 novembre. 

Le Bibliobus, médiathèque 
itinérante de Saint-Quen-
tin-en-Yvelines, a repris ses 
visites dans les communes de 
l’Agglomération. La prochaine 
étape s’effectuera dans la ville de 
Coignières, le jeudi 9 novembre, 
de 16 h 30 à 18 h 30, à la 
maison de Voisinage (30, rue de 
Neauphle-le-Château). Un autre 
passage est prévu ce mois-ci, le 
23 novembre, au même endroit 
et aux mêmes horaires. Pour 
rappel, le Bibliobus de Saint-
Quentin-en-Yvelines propose 
plus de 500 documents, livres, 
CD et revues qui sont mis à la 
disposition du public. L’emprunt 
de livres est gratuit Pour infor-
mation, vous pouvez y retirer 
vos commandes effectuées sur le 
site internet des médiathèques et 
effectuer des retours.
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MAGNY-LES-HAMEAUX  Covoiturage :  
la Ville organise un sondage

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  Nombreux dons  
de sang à Saint-Quentin-en-Yvelines 
en ce début de mois

Pour favoriser le covoiturage, pro-
poser des initiatives plus adaptées 
et inventer de nouvelles expé-
riences, la commune de Magny-
les-Hameaux organise un sondage 
en ligne sur le covoiturage auprès 
des Magnycois et des Magny-
coises. Ce sondage a vocation à 
mieux connaître les usages, tant 
des utilisateurs que des conduc-
teurs. « Votre avis est précieux pour 
comprendre vos préférences et vos 
habitudes en matière de transport », 
indique la municipalité magny-

coise sur son site internet. Des 
questions comme la tranche d’âge, 
le quartier ou hameau de rési-
dence, et si l’on est conducteur ou 
passager, ainsi qu’un encart pour 
indiquer «  des suggestions ou des 
commentaires concernant la mobilité 
à Magny », composent le sondage. 
« Une fois les réponses collectées, elles 
nous aideront à comprendre votre 
intérêt pour le covoiturage et à adap-
ter nos initiatives en conséquence  », 
précise la Ville. Détails sur  
magny-les-hameaux.fr. n

Des collectes de sang sont organisées 
par l’Établissement français du sang 
(EFS) dans plusieurs villes de l’agglo-
mération. « Votre don est un acte citoyen, 
solidaire et libre qui permet de répondre 
à des besoins quotidiens de manière bé-
névole, rappelle l’EFS. Plus vous serez 
nombreux et réguliers à donner, plus 
nous pourrons aider ensemble  chaque 

jour les patients qui en ont besoin. » Si 
vous avez entre 18 et 70 ans et que 
vous pesez plus de 50  kg, cela vous 
concerne directement.

À Guyancourt, la prochaine col-
lecte de sang se déroule le jeudi 9 
novembre, de 14 h 30 à 19 h 30, à 
la maison de quartier Théodore Mo-
nod. À Plaisir, une collecte de sang se 
déroulera le vendredi 10 novembre, 
à 14 h, à la Maison des familles La 
Mosaïque. À La Verrière, elle aura 
lieu le lundi 13 novembre, de 14 h 30 
à 19 h 30, au gymnase de la Fraterni-
té. À Maurepas, la prochaine collecte 
a lieu le mercredi 15 novembre, de 14 
h 30 à 19 h 30, à la salle des fêtes. 
Aux Clayes-sous-Bois, une collecte 
est prévue le jeudi 16 novembre, de 
14 h 30 à 19 h 30, aux communs du 
château. Pour localiser une collecte, 
rendez-vous sur dondesang.efs.
sante.fr n

La commune de Magny-les-Hameaux souhaite mieux connaître 
les usages en matière de covoiturage.Plusieurs collectes de sang sont organisées à Guyancourt, 

Plaisir, La Verrière, Maurepas et Les Clayes-sous-Bois dans 
les prochains jours. 

 EN BREF EN BREF

« Une fois les réponses collectées, elles nous aideront à comprendre votre 
intérêt pour le covoiturage et à adapter nos initiatives en conséquence », 
précise la Ville.
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« Plus vous serez nombreux et 
réguliers à donner, plus nous 
pourrons aider ensemble chaque 
jour les patients qui en ont besoin », 
insiste l’EFS. 
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LA VERRIÈRE  
Une Soirée des 
réussites se tient 
ce vendredi 
Une nouvelle Soirée des 
réussites, avec pour objectif de 
valoriser les jeunes diplômés 
de la ville de La Verrière, a lieu 
le 10 novembre au Scarabée. 
Comme tout travail mérite salaire, 
les efforts des jeunes Verriérois et des 
jeunes Verriéroises qui ont obtenu 
un diplôme cette année (BAC, BEP, 
BTS ou un diplôme universitaire) 
seront récompensés lors de la Soirée 
des réussites de La Verrière, le 10 
novembre, à 19 h, au Scarabée. 
L’événement, organisé par la Ville afin 
de mettre en avant les jeunes diplô-
més de la commune, sera également 
l’occasion d’échanger sur leurs cursus 
respectifs, les difficultés rencontrées, 
les rencontres déterminantes et les 
faits déclencheurs qui ont favorisé leur 
volonté de poursuivre les études.La 
soirée sera marquée par les récom-
penses remises par les élus, afin de 
valoriser les parcours et les victoires 
de ces jeunes, et les encourager à 
poursuivre leurs efforts pour certains 
et à s’engager dans la vie active avec 
enthousiasme pour les autres.  

PLAISIR  Végétalisation en projet 
sur l’avenue de Geesthacht

MONTIGNY  Les jeunes de la maison  
de quartier Malraux primés pour  
leur initiative intergénérationnelle

À partir du début du mois de no-
vembre, SQY prévoit un chantier 
de réaménagement sur l’avenue 
de Geesthacht, à Plaisir, rapporte 
le magazine municipal L’Essen-
tiel. Piste cyclable bidirectionnelle, 
plantation d’une vingtaine d’arbres, 
quais de bus accessibles PMR (Per-
sonnes à mobilité réduite), espaces 
verts permettant l’infiltration des 
eaux de pluie, candélabres routiers 
et piétons à LED, trottoirs, cani-
veaux urbains permettant à l’eau 
de pluie de ruisseler et de s’infiltrer 
dans le sol, cheminement piéton, 
marquages au sol avec des peintures 
luminescentes innovantes pour plus 
de sécurité, trottoir traversant, es-
paces verts en pleine terre avec mas-
sifs arbustifs, l’objectif est d’aména-
ger un axe de circulation partagé, 
apaisé et végétalisé pour les piétons, 
vélos et véhicules motorisés.

Durant les cinq mois de travaux, la 
circulation s’effectue en sens unique, 
de l’avenue du Général de Gaulle 
vers l’avenue de Saint-Germain. 
Une déviation est mise en place 

via l’avenue de Saint-Germain et 
la rue Abel Guyet pour permettre 
de rejoindre l’avenue du Général 
de Gaulle. Pendant les vacances 
de Noël, la circulation à double 
sens sera temporairement rétablie. 
Le palais des sports, le laboratoire 
d’analyses médicales ainsi que 
l’école du Petit Bontemps resteront 
accessibles durant les travaux. n

Les jeunes de la maison de quar-
tier André Malraux, à Montigny, 
viennent d’être récompensés pour 
leur initiative intergénérationnelle. 
Ils ont reçu le prix ANACEJ pour 
leur opération intitulée La Senior 
animation, par l’Association natio-
nale des conseils d’enfants et de 
jeunes (ANACEJ), en présence de 
la présidente de la délégation aux 
droits des enfants, le jeudi 26 oc-
tobre dernier.

Et pour bien marquer le coup et 
rendre hommage à leur initiative, 
c’est sous les dorures de l’Assemblée 
nationale qu’une délégation repré-
sentative de la vingtaine de jeunes a 
été accueillie pour cette distinction. 
Tout a commencé en mars 2022, 
lorsque les jeunes de la maison de 
quartier André Malraux ont eu l’idée 
de proposer des ateliers ludiques 
(quiz, jeux de mimes...) destinés aux 
seniors de la ville. Ainsi, La Senior 
animation s’est concrétisée avec 
l’aide de deux agents de la commune. 

Une convention de partenariat a 
été signée avec l’Ehpad (Établisse-
ment d’hébergement pour personnes 
âgées dépendantes) Korian-Château 
de La Couldre, à Montigny. Une 
démarche qui s’inscrit à la suite des 
Olympiades intergénérationnelles 
de mai, et qui sera bientôt suivie par 
le tournage d’un court-métrage. Ce 
polar comique, écrit par les seniors et 
qui se déroule à l’Ehpad, est d’ailleurs 
d’ores et déjà en préparation. Le ren-
du devrait être visible en juin 2024. n

L’agglomération de SQY entreprend des travaux 
d’aménagement sur l’avenue de Geesthacht, artère 
importante de Plaisir. La Senior animation, ateliers ludiques pour seniors proposés 

par des jeunes de la maison de quartier, a reçu le 26 octobre 
le prix ANACEJ à l’Assemblée nationale.

 EN BREF  EN BREF

L’objectif est d’aménager un axe 
de circulation partagé, apaisé et 
végétalisé pour les piétons, vélos et 
véhicules motorisés. 
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Tout a commencé en mars 2022, 
lorsque les jeunes de la maison de 
quartier André Malraux ont eu l’idée 
de proposer des ateliers ludiques 
(quiz, jeux de mimes...) destinés aux 
seniors de la ville. 
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Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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Durant la soirée d’Halloween du 
31 octobre, plusieurs incidents se 
sont déroulés à Saint-Quentin-
en-Yvelines. Malgré cela, ils sont 
en baisse par rapport à 2022. Au 
niveau national, il y a eu « 55 per-
sonnes interpellées (contre 166 l ’an-
née dernière) et le nombre de voitures 
brûlées a baissé de 48 % », précise Le 
Parisien. 

Un adolescent âgé de 15 ans 
arrêté au volant d’une voiture

À SQY, la soirée d’Halloween a 
toutefois était entachée par plu-
sieurs incidents. Tout d’abord à 
Trappes, où des tirs de mortiers 
d’artifice ont visé le commissariat, 
qui est situé sur la place des Meri-
siers, à 19 h 25. Il n’y a pas eu de 
dégât ni d’interpellé et l’armement 
collectif n’a pas été utilisé. Ensuite 
à Plaisir, aux alentours de minuit, 
dans la rue Maximilien Robes-

pierre, des policiers qui étaient en 
train de faire un contrôle dans le 
quartier du Valibout ont également 
reçu des projectiles. Là encore, 
aucun blessé à déclarer et aucune 
interpellation. 

Enfin à Maurepas, à 00 h 40, aux 
abords du centre commercial des 
Friches. Un jeune adolescent de 
15 ans, qui était au volant d’une 

Audi, a refusé d’obtempérer aux 
injonctions des policiers. Le jeune 
conducteur a pris la fuite en direc-
tion du quartier des Friches. Des 
policiers nationaux du service 
police secours accompagnés de 
policiers de la Bac (Brigade anti-
criminalité) sont parvenus à arrêter 
le conducteur dans sa course folle. 
Lui et son passager ont été inter-
pellés sans incident. n

Dans la nuit du vendredi 3 au 
samedi 4 novembre, le Golf natio-
nal de Saint-Quentin-en-Yve-
lines situé géographiquement à 
Guyancourt a, de nouveau, été la 
cible d’une attaque orchestrée par 
des militants écologistes. Une par-
tie de ce futur site olympique des 
JOP Paris 2024, a été saccagée. Les 
dégâts sont estimés à 2 000 euros. 

« Le trou 8 du parcours a été parti-
culièrement abîmé, rendant impos-
sible sa pratique. Des inscriptions et 
des tags ont également été réalisés sur 
la pelouse, avec des messages tels que 
«  220 km² pour les golfs, 0 km² pour 
la biodiversité  » et «  ils construisent 
des golfs, nous voulons des forêts  », 
indique le Journal du Dimanche. La 
direction du Golf national, contac-
tée par différents médias, n’a pas 
souhaité s’exprimer sur cet événe-
ment, mais une plainte a été dépo-

sée et une enquête de gendarmerie 
va être menée. Philippe Pilato, le 
directeur du golf, a mentionné, sur 
78actu, que le site restait ouvert et 
que «  les dégradations allaient être 
réparées ». 

Charles Rodwell, député Renaiss-
sance de la circonscription a indi-
qué à 78actu  : «  On peut défendre 
l ’environnement, mais sans utiliser 
des moyens aussi scandaleux. Des 
moyens qui abîment l ’outil de travail 
de dizaines de personnes  ». Ce n’est 
pas la première fois que le Golf 
national est attaqué. Dans notre 
édition du 20 septembre 2022, 
nous évoquions déjà «  des trous 
qui avaient été faits autour d’un des 
greens », notamment « le 18e trou qui 
avait été visité dans la nuit du ven-
dredi 16 au samedi 17 septembre et 
des pancartes avec des slogans écolo-
gistes avaient été installées ». n

Le mercredi 1er novembre, jour 
férié de la Toussaint, les policiers 
ont interpellé un individu à la 
gare de Trappes à 15 h 40 pour 

outrage, rébellion et menaces de 
mort sur Personne dépositaire de 
l’autorité publique (PDAP) lors 
d’une opération de contrôle en 

gare. Le jeune homme de 25 ans 
n’a blessé aucun fonctionnaire 
de police. n

La Police nationale des Yvelines a 
lancé un appel à témoins lancé, le 
1er novembre, à la suite de la dis-
parition inquiétante d’un jeune 

homme de 18 ans, prénommé 
Anton Dudziak. Le jeune homme 
a disparu depuis le 24 octobre à 
20 heures. Il a été aperçu pour la 

dernière fois dans le xve arrondis-
sement de Paris. 

Le jeune homme de corpulence ath-
létique, mesure 1,90 m et a comme 
signe particulier une cicatrice sur 
la pommette sous l’œil gauche. Il a 
les cheveux courts châtain et a les 
yeux noisette. Au moment de sa 
disparition, il portait un jean noir, 
un blouson léger bleu foncé avec 
une fermeture éclair blanche, un t-
shirt blanc et des bottines en cuir 
noir. « Si vous avez des informations, 
contactez le commissariat de Versailles 
du lundi au vendredi de 6 h à 19 h 
au 01 39 24 70 80 et en dehors de ces 
horaires au 01 39 24 70 00 », précise 
l’appel à témoins. n

SQY Une nuit d’Halloween 
quelque peu mouvementée à 
Saint-Quentin-en-Yvelines

Guyancourt Le Golf national de SQY 
une nouvelle fois attaqué 

Trappes  
Un homme arrêté à la gare pour s’en être pris à des policiers

Yvelines Nouvel appel à témoins lancé par la Police 
nationale des Yvelines

La nuit du 31 octobre a été entachée par plusieurs 
événements mineurs dans l’Agglomération, qui se sont 
produits à Trappes, Plaisir et Maurepas.

Le Golf national de Saint-Quentin-en-Yvelines a,  
de nouveau, été détérioré dans la nuit du vendredi 3  
au samedi 4 novembre. 

Un jeune homme de 25 ans a été interpellé lors d’une opération de contrôle menée à la gare de 
Trappes, car il a menacé et insulté des policiers.

Le commissariat de Versailles recherche toute information concernant Anton Dudziak, un jeune 
homme de 18 ans qui a disparu depuis le 24 octobre.

Nous évoquions récemment plu-
sieurs attaques contre des élus du 
Département. Malheureusement, 
ces menaces et attaques conti-
nuent de se poursuivre. Récem-
ment, le député des Yvelines Karl 
Olive (Renaissance) a été la cible 
de nouvelles menaces de mort sur 
le réseau social X, anciennement 
Twitter, le mardi 31 octobre. Le 
député a décidé de porter plainte. 

Ces menaces (symbolisées par 
deux photomontages représentant 
le député) ont été diffusées sur 
X par un homme âgé de 23 ans, 
adepte d’informatique. Il a été 
interpellé dans le département du 
Val-d’Oise le jeudi 2 novembre. 
« Après sa garde à vue, le parquet de 
Pontoise aurait décidé de le remettre 
en liberté, avec un classement sans 

suite pour infraction insuffisamment 
caractérisée », précise 78actu.

Les attaques envers des élus de la 
République ne faiblissent pas. En 
exemples récents, on peut citer l’in-
cendie criminel de la voiture de la 
maire UDI de Saint-Cyr-l’École, 
Sonia Brau, dans la soirée du jeudi 
12 octobre (lire notre édition du 
17 octobre). Le lendemain matin, 
seule une carcasse de voiture de-
meurait ; ou encore le maire LR de 
La Verrière, Nicolas Dainville, qui 
avait lui aussi vu sa voiture person-
nelle attaquée le 31 août dernier. 
« Ma voiture une nouvelle fois prise 
pour cible. Vitre brisée et intérieur 
aspergé de gaz lacrymogène […]  », 
écrivait-il. Les deux édiles avaient 
déposé plainte. n

Yvelines Karl Olive, député  
des Yvelines, menacé de mort  
sur un réseau social
Les attaques envers les élus de la République ne faiblissent 
pas. Karl Olive, le député des Yvelines, a déposé plainte après 
avoir reçu des menaces sur le réseau social X. 
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 PIERRE PONLEVÉ

Le commissariat de Trappes a été visé par des tirs de mortiers d’artifice durant 
la soirée d’Halloween.
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Un appel a témoins a été lancé par la Police nationale à la suite de la disparition 
inquiétante d’un jeune homme de 18 ans qui remonte au 24 octobre. 
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Le Golf national, futur site sélectionné pour les Jeux olympiques de Paris 
2024, a été victime d’un nouvel acte de vandalisme.
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Scannez ce QR code
pour accéder 
à la plateforme d’inscription
de ce forum emploi :
lesjeuxrecrutent.org

LES SECTEURS 
QUI RECRUTENT
Hôtellerie • Restauration
Transport • Logistique • Énergie
Nettoyage • Déchets • Recyclage
Sécurité • Sport • Événementiel

21 NOV. 2023 DE 10H À 17H

LES JEUX RECRUTENT
DES OPPORTUNITÉS POUR TOUTES ET TOUS

VÉLODROME NATIONAL
DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Ce forum propose des milliers d’offres 
d’emploi dans des secteurs d’activités 
liés aux Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024.

1, rue Laurent Fignon 78180 Montigny-le-Bretonneux

Venez rencontrer 
des recruteurs et des 
organismes de formation 
pour décrocher un emploi ! 

Scannez ce QR code
pour accéder 
à la plateforme d’inscription
de ce forum emploi :
lesjeuxrecrutent.org

LES SECTEURS 
QUI RECRUTENT
Hôtellerie • Restauration
Transport • Logistique • Énergie
Nettoyage • Déchets • Recyclage
Sécurité • Sport • Événementiel

21 NOV. 2023 DE 10H À 17H

LES JEUX RECRUTENT
DES OPPORTUNITÉS POUR TOUTES ET TOUS

VÉLODROME NATIONAL
DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Ce forum propose des milliers d’offres 
d’emploi dans des secteurs d’activités 
liés aux Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024.

1, rue Laurent Fignon 78180 Montigny-le-Bretonneux

Venez rencontrer 
des recruteurs et des 
organismes de formation 
pour décrocher un emploi ! 
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Le Vélodrome national continue à 
monter en température, neuf mois 
avant les JO. L’enceinte saint-quenti-
noise accueillait les meilleurs pistards 
de la planète le 4 novembre à l’occa-
sion de la 3e manche de l’UCI track 
Champions league. 72 concurrents 
parmi les meilleurs au monde s’af-
frontent lors de cette jeune compé-
tition se déroulant en cinq manches. 
Et lors de la manche de SQY, le 
public a répondu présent, puisque 
le Vélodrome était quasi comble et 
l’ambiance au rendez-vous.

«  C’est un gros succès, pour plein de 
raisons différentes. La 1re, c’est qu’on 
est dans un stade plein. C’est la 2e fois 
qu’on vient, et on a quasiment doublé 
le nombre de personnes qui venaient 
à l’événement par rapport à l’année 
dernière, et c’est un signe super posi-
tif, affirme Florian Pavia, directeur 
de l’UCI track Champions league, 
alors que l’affluence serait de 3 800 
à 4 000 spectateurs. Pour un événe-
ment qui est nouveau […], après deux 
ans seulement, [...], c’est assez excep-
tionnel. »

Même son de cloche du côté de SQY. 
« Ça cartonne, abonde Arnaud Cour-
tier, directeur des sports de l’Agglo-
mération. Il faut dire que le travail 
fait par les organisateurs est parfait, car 
cet événement est un vrai spectacle, un 
vrai show, un son et lumières. Ça sert et 
met en valeur le Vélodrome. [Neuf mois] 
avant les Jeux, c’est génial. […] Donc on 
monte en pression, et les gens du territoire 
réalisent qu’ils ont un vélodrome inter-
national, qui passe à la télé dans le monde 
entier, qui accueille les plus beaux événe-
ments, et l’ UCI track Champions league, 
c’est le plus bel événement de cyclisme sur 
piste qui existe dans le monde. […] Il 
suffit de voir la queue qu’il y avait dehors 
pour arriver, c’est impressionnant. » 

Le public se montre agréablement 
surpris. « Je n’y connais pas grand-chose, 
mais c’est sympa, c’est dynamique. Je ne 
m’attendais pas forcément à ça, et c’est 
impressionnant  », confie Morgane, 
venue avec David, lui un peu plus 
habitué, car il pratique le cyclisme sur 
route, et est déjà venu au Vélodrome. 
«  Par rapport à la route, c’est quand 
même beaucoup plus intéressant, car 
il y a toujours de l’action. La route, on 
s’emmerde pas mal de temps », juge-t-il.  
Eux viennent de la région parisienne, 
mais on trouvait aussi certains spec-
tateurs étrangers dans les tribunes du 
Vélodrome. Comme Joseph, journa-
liste estonien vivant à Bruxelles, et 
jugeant l’enceinte « géniale  ».  « C’est 
intéressant à regarder, ils vont très vite », 

évoque ce fils de pistard, qui se rend 
sur différents événements cyclistes. 

Cette belle ferveur n’a pas suffi à 
faire performer les Français. Alors 
qu’en 2022. Mathilde Gros (absente 
cette année) avait, à SQY, pris la tête 
du classement général pour ne plus 
la quitter, les trois Tricolores enga-
gés cette année étaient très loin des 
1res places. Pourtant 3e du général en 
sprint avant cette manche, Tom De-
rache a été sorti en séries en vitesse 
et en keirin et chute à la 4e place au 
général. Même sort pour Melvin 
Landerneau dans ces deux épreuves. 
Quant à Quentin Lafargue, il est lui 
dernier du général en endurance. 

L’endurance, où l’homme du soir se 
nomme Dylan Bibic. Le Canadien a 
remporté les deux épreuves dans cette 
catégorie (scratch et élimination) et 
prend la tête du général. En sprint 
hommes, c’est le Néerlandais Harrie 
Lavreysen qui poursuit sa domination 
au général. Chez les femmes, Katie 
Archibald (Royaume-Uni), en endu-
rance, et  Ellesse Andrews (Nouvelle-
Zélande) en sprint ont conforté leurs 
places de leader au général. Rendez-
vous les 10 et 11 novembre à Londres 
pour les deux dernières manches. Le 
Vélodrome national, lui, retrouvera 
la crème du cyclisme sur piste cet été 
pour les JO, et dans un an pour l’UCI 
track Champions league qu’il accueil-
lera de nouveau. n

Cyclisme UCI track Champions 
league : à SQY, beau succès 
populaire mais sale soirée 
pour les Français
Si les pistards français n’ont pas brillé, le public est 
venu en nombre et s’est montré fervent lors de cette 
3e manche de l’UCI track Champions league, que SQY 
accueillait pour la 2e fois.

Après avoir pour la 1re fois ac-
cueilli l’événement en 2022, le 
Vélodrome national recevra de 
nouveau le SQY para tt French 
open, tournoi international han-
disport de tennis de table, du 9 
au 12 novembre. Plus de 400 para 
pongistes mondiaux sont attendus 
lors de ce rendez-vous qualificatif 
pour Paris 2024 et organisé par 
le SQY Ping, le club saint-quen-
tinois de tennis de table. Pour 
réserver ses places (tarif grand 
public de 4 ou 5 euros), rendez-
vous sur feverup.com. n

Tennis de table 
L’Open de para 
tennis de table de 
retour au Vélodrome

« Cet événement est un vrai spectacle, un vrai show, un son et lumières. 
Ça sert et met en valeur le Vélodrome », apprécie Arnaud Courtier. 
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    Consommation mixte WLTP(1) (l/100km) : Partner : 5,5 à 7,9 ; Expert : 6,5 à 8 ; Boxer : 8,2 à 10,3. Émissions de CO₂ WLTP(1) (g/km) : 
Partner : 143 à 179 ; Expert : 171 à 210 ; Boxer : 214 à 271. 

(1) Ces valeurs peuvent varier en fonction des conditions réelles d’utilisation et de différents facteurs. *Offre valable jusqu’au 30/11/23 dans la limite des stocks disponibles pour tout 
achat d’un utilitaire en stock commandé et livré avant le 30/11/23. OPEn – Automobiles PEUGEOT 552 144 503 RCS Versailles.
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L’Embarras du choix. C’est le titre de 
la pièce proposée le 11 novembre 
à 20 h 30 à la Ferme du Manet, 
à Montigny-le-Bretonneux.  
Une comédie interactive de et avec 
Sébastien Azzopardi, où le public 
est pleinement acteur de ce qui va 
se dérouler. 

« Le jour de ses 35 ans, Max se rend 
compte qu’il est passé à côté de sa vie. 
Paralysé à l ’idée de faire le mauvais 
choix, il décide de demander conseil 
auprès de ses amis : le public. C’est 
vous qui allez choisir la suite de l ’his-
toire », indique le synopsis. Ainsi, le 
public pourra se retrouver interpel-
lé et être amené à décider de faits 
et gestes du personnage principal, 
comme lorsque Max demande à 
certains spectateurs des conseils sur 

la manière dont il doit s’habiller. 
« Le vieux cuir hard rock ou la veste 
en velours simple ? », questionne-t-il 
dans un extrait diffusé sur le teaser 
de la pièce. 

Après Dernier coup de ciseaux, Mo-
lière de la meilleure comédie en 
2014, Sébastien Azzopardi signe 

donc une nouvelle pièce interac-
tive, écrite avec son ami d’enfance 
Sacha Danino et nommée aux 
Molières en 2022. Et le public de-
vrait une nouvelle fois laisser écla-
ter quelques rires. La pièce dure 
1 h 35, les tarifs des places vont de 
22,70 à 33,80 euros, réservations via  
billetterie.montigny78.fr. n

Auparavant organisée chaque année 
à la Commanderie, à Élancourt, qui 
a depuis arrêté l’accueil d’une pro-
grammation culturelle (lire notre édi-
tion du 10 janvier dernier), la Journée 
mondiale des écrivains persécutés, 
emprisonnés et empêchés se tient 
cette année à la Maison de la musique 
et de la danse de La Verrière. Elle aura 
lieu le 15 novembre de 20 h 30 à 22 h. 
Organisée par une dizaine de milliers 
de membres du PEN international, 

association mondiale d’écrivains, cette 
journée sera proposée, à SQY, par le 
réseaux des médiathèques de l’agglo-
mération, en collaboration avec Les 
Écritures contemporaines. Elle don-
nera lieu à une table ronde, où « des 
auteurs, parfois contraints à l’exil, sont 
interrogés par le journaliste Nouraddine 
Agne (Marmite FM) sur leur combat 
pour la liberté d’expression », indique le 
descriptif de l’événement. Entrée gra-
tuite, réservation via kiosq.sqy.fr. n

Victoria Abril, connue pour ses 
nombreux rôles au cinéma (Ta-
lons aiguilles, Gazon maudit) ou 
dans des séries télévisées (Clem, 
Demain nous appartient), a aussi 
entamé, plus tardivement, une 
carrière au théâtre. Après Paprika 
en 2018, elle joue actuellement 
dans Drôle de genre, dans laquelle 
elle partage notamment l’affiche 
avec Lionnel Astier (célèbre 
notamment pour ses rôles dans 
la série Kaamelott et le film Les 

Lyonnais). Les deux acteurs et 
comédiens forment un couple 
dans cette pièce écrite par Jade-
Rose Parker et mise en scène par 
Jérémie Lippmann, et qui fait 
étape au Prisme, à Élancourt, le 
11 novembre à 20 h 30.  

Dans Drôle de genre, Carla « femme 
élégante et dynamique », et François, 
«  homme politique en pleine cam-
pagne électorale », « forment un couple 
solide depuis 30 ans  », indique le 

synopsis de la pièce. « Mais lorsque 
Carla ouvre ce jour-là un courrier qui 
lui annonce une nouvelle peu banale, 
toute cette belle stabilité va fortement 
être remise en cause. Et comme une 
catastrophe n’arrive jamais seule, 
Louise, leur fille adoptive, arrive avec 
des nouvelles plus contrariantes que 
rassurantes la concernant », poursuit 
le synopsis. En raison du fort suc-
cès de la pièce, un placement sur 
liste d’attente a été établi. Détails 
au 01 30 51 46 06. n

Les ciné-conférences sur des docu-
mentaires de voyage reviennent 
à SQY. Le 9 novembre, à 15 h et 
20 h à la salle Jacques Brel, à Mon-
tigny-le-Bretonneux, et le 10 no-
vembre, à 14 h à l’espace Philippe 
Noiret, aux Clayes-sous-Bois, sera 
projeté le film Le Tour du monde en 
courant, de Jamel Balhi. 

« Dans son reportage, le globe-trotter 
nous emmène à travers les continents 

qu’il sillonne à pied depuis plus de 
20 ans, et [partage] les rencontres qui 
ont jalonné sa route, détaille le teaser 
du documentaire. Jamel Balhi a tra-
versé 205 pays à pied, au rythme de 
l’humain, à 12 km/h. En partant de 
France, il a atteint les endroits inac-
cessibles de la Terre, comme les coins 
les plus reculés du Tibet, de l’Amé-
rique latine ou de l’Australie. Les 
étapes journalières d’environ 70  km 
font défiler les paysages, les villages et 

les visages du monde. Avec un petit 
sac sur le dos pour seule assistance, et 
un budget quotidien de 3 à 4 euros il 
poursuit chaque jour la route qui le 
mène au gré des rencontres, de pays 
en pays. » Ces séances seront suivies 
d’échanges entre les spectateurs et le 
réalisateur. Les tarifs des places vont 
de 3,50 à 8 euros pour la séance aux 
Clayes-sous-Bois. Détails sur le site 
internet des villes concernées et sur 
altairconferences.com. n

La Verrière La Journée mondiale 
des écrivains persécutés 
« déménage » à La Verrière

Élancourt Victoria Abril et Lionnel Astier dans une 
comédie pleine de surprises ce samedi au Prisme

Saint-Quentin-en-Yvelines Ciné-conférences de voyage  
à Montigny et aux Clayes 

Organisé jusqu’ici à la Commanderie, l’événement se tient  
à la Maison de la musique et de la danse de La Verrière, 
où une table ronde se déroule le 15 novembre. 

Les deux comédiens et acteurs forment un couple dans la pièce Drôle de genre, qui fait étape 
à Élancourt le 11 novembre. 

Les 9 et 10 novembre, respectivement à la salle Jacques Brel et à l’espace Philippe Noiret,  
sera projeté le documentaire Le Tour du monde en courant, de Jamel Balhi, suivi d’échanges 
avec ce dernier. 

Groupe mythique de la musique 
folk tzigane en France, La Cara-
vane passe est actuellement en 
tournée pour fêter ses 20 ans. Pour 
l’occasion, le groupe a sorti en mai 
dernier un album Hôtel Karavan, 
comprenant 20 titres revisités avec 
des artistes d’exception, dont Fla-
via Coelho, Sanseverino, Tryo, La 
Rue Kétanou, ou encore Rachid 
Taha (parrain de groupe, décédé 
en 2018, mais dont des extraits 
d’ancienne collaborations avec La 
Caravane passe sont diffusés dans 
l’album). La tournée anniversaire 
passe par Trappes, avec un concert 

à la Merise prévu le 11 novembre à 
20 h 30. Un concert où se joindront 
de nombreux chanteurs et groupes. 
Ainsi, la 1re partie sera assurée par 
R.Wan (du groupe Java et Soviet 
Suprem, groupe dont fait aussi par-
tie Toma Feterman, chanteur de 
La Caravane passe) qui présentera 
son projet solo. En fin de soirée, le 
public retrouvera Alee et Mourad 
Musset, de La Rue Kétanou, qui 
«  vous proposeront un dernier ‘‘vers’’ 
avant de partir », indique la Merise. 
Le concert se déroule debout, les 
prix des places vont de 4 à 22 euros, 
réservations via kiosq.sqy.fr. n

L’ensemble Umlaut, dirigé par 
Pierre-Antoine Badaroux (aussi au 
saxophone et aux arrangements) se 
produit du 9 au 17 novembre dans 
un concert itinérant rendant hom-
mage à la pianiste et compositrice 
Mary Lou Williams (1910-1981), 
«  grande, mais méconnue, dame du 
jazz  », souligne sur son site inter-
net le Théâtre de Saint-Quentin-
en-Yvelines (TSQY), qui organise 
l’événement en hors-les-murs.  Avec 
Pierre-Antoine Badaroux donc, mais 
aussi Pauline Leblond à la trompette, 
Michaël Ballue au trombone, Ben-
jamin Dousteyssier au saxophone 
baryton, Sébastien Beliah à la contre-
basse, et Antonin Gerbal à la batterie, 

l’ensemble proposera un format « où 
prime la proximité » et où les arrange-
ments originaux « mettent en avant les 
brillants solistes du groupe, autant que 
la force des compositions de Mary Lou 
Williams  », détaille le TSQY. Après 
Dampierre le 9 novembre, les six mu-
siciens feront étape le 10 novembre 
à la bibliothèque universitaire de 
SQY (à Guyancourt) à 13 h 30, et à 
l’espace Noiret des Clayes à 20 h 30, 
puis le 17 novembre à Maurepas, au 
Café de la Plage, à 20 h 30. Durée 
1 h 30, les tarifs des places s’élèvent à 
10 euros pour l’espace Noiret, gratuit 
pour la bibliothèque universitaire, 
et vont de 7 à 12 euros à Maurepas. 
Réservations via kiosq.sqy.fr. n

Trappes La Caravane passe fête 
ses 20 ans à la Merise ce samedi 

SQY Hommage à une  « grande, mais 
méconnue, dame du jazz » dans 
plusieurs lieux de SQY

Montigny Une pièce interactive  
où le public choisit « la suite de 
l’histoire » à la Ferme du Manet Le groupe folk et tzigane passe par Trappes le 11 novembre 

pour souffler ses 20 bougies, et de nombreux artistes 
l’accompagneront, dont certains présents sur son dernier 
album, Hôtel Karavan. 

L’ensemble Umlaut, composé de six musiciens, rendra 
hommage au répertoire de Mary Lou Williams, pianiste 
et compositrice de jazz, lors d’un concert itinérant  
du 9 au 17 novembre. 

L’Embarras du choix, pièce de Sébastien Azzopardi jouée 
le 11 novembre à Montigny, est une comédie où le public 
se voit régulièrement interpellé pour donner des conseils 
au personnage principal. 

« Le jour de ses 35 ans, Max se rend compte qu’il est passé à côté de sa vie. 
Paralysé à l’idée de faire le mauvais choix, il décide de demander conseil 
auprès de ses amis : le public », précise le synopsis.
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr


